
 

Fecomércio AM e PMM debatem obras e mobilidade urbana para os jogos olímpicos de 2016 
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 Prefeitura de Manaus e Fecomércio 

discutem novas melhorias para o Centro 

visando as Olimpíadas 

Secretário municipais e diretores da Federação do Comércio, de Bens, 
Serviços e Turismo do Estado do Amazonas (Fecomércio) reuniram-se na 
tarde desta terça-feira, 4, para debater os desafios da cidade até as Olimpíadas 
de 2016. Em virtude da grande frequência de turistas e visibilidade do Centro 
de Manaus durante a Copa do Mundo, ficou definido que esta área, até os 
jogos, receberá fluxo contínuo de obras para dotar o local de maior 
infraestrutura. 

 De acordo com o chefe da Casa Civil da Prefeitura de Manaus, Márcio 
Noronha, o Centro da cidade receberá obras importantes, como a reforma da 
Praça da Matriz, que já está em andamento, a revitalização da Avenida 
Eduardo Ribeiro e a instalação de lâmpadas de LED em toda região. 

 “Durante a Copa do Mundo recebemos um grande ‘calote’ do governo federal, 
que  prometeu, mas não nos passou recursos. Este ano temos recursos do 
Plano de Aceleração do Crescimento (PAC) Cidades Históricas, além de 
recursos próprios para investir no Centro de Manaus. São investimentos 
planejados conforme nossa capacidade de contingenciamento de verba 
pública”, afirmou Noronha. 

 O diretor-presidente da Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult), Bernardo Monteiro de Paula, destacou que a obra da ampliação 
do Paço da Liberdade e a instalação do Museu da Cidade será executada com 
recursos do Fundo Municipal de Desenvolvimento Urbano (FMDU). De acordo 
com Bernardo, o Centro de Manaus deve ser um dos pontos mais frequentados 
pelos turistas, a exemplo do que aconteceu na Copa do Mundo. 

 “Os visitantes vão encontrar um novo Centro da cidade, com mais opções de 
lazer e cultura para quem busca entretenimento e quem também quer conhecer 
um pouco da nossa gastronomia local”, assinalou Bernardo, que também e 
coordenador municipal do Comitê Manaus 2016. 

 O diretor-presidente do Instituto Municipal de Planejamento Urbano e Ordem 
Social (Implurb), Roberto Moita, apresentou as intervenções do PAC Cidades 
Históricas, onde Manaus possui dez projetos para o Centro. Moita destacou, 
também, o trabalho iniciado nesta semana para modernizar e integrar a gestão 
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municipal a partir da criação do Comitê de Desburocratização. Segundo ele, no 
ano de crise, o resultado deste trabalho vai facilitar a vida do contribuinte e dos 
empresários. 

 O presidente da Fecomércio, Roberto Tadros, finalizou o encontro reforçando 
que o objetivo dos eventos na instituição é debater, encaminhar e ouvir ideias 
que melhorem o Centro da cidade e a classe que a entidade representa. 
“Agradecemos a Prefeitura de Manaus e estamos de portas abertas para o 
debate sem posicionamento político. Nosso compromisso é sindical”, destacou 
o dirigente, reforçando o esforço que o prefeito Arthur Virgílio Neto tem feito 
para resgatar o Centro Histórico de Manaus. 

 Também participaram da reunião o secretário de Produção e Abastecimento, 
David Reis, o subsecretário de Obras e Infraestrutura Antônio Nelson, e o 
subsecretário da Casa Civil Glauco Francesco. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Manaus aguarda Olimpíadas em meio a otimismo e descrença dos empresários locais 
Sede do torneio de futebol, Manaus espera benefícios, mas ainda se resguarda por prejuízos da Copa. 

 

Manaus - Em 365 dias, o Brasil receberá cerca de 15 mil atletas de ponta vindos de 

200 países que disputarão medalhas e grandes marcas em 65 modalidades (42 olímpicas e 23 
paralímpicas) nos Jogos Olímpicos e Paralímpicos do Rio de Janeiro. Manaus fará parte da 
Olimpíada como uma das seis sedes do torneio de futebol. Faltando um ano para o início dos 

Jogos, empresários ouvidos pelo D24AM têm opiniões divergentes sobre o impacto do 

evento na capital amazonense. 
A Associação Brasileira de Bares e Restaurantes (Abrasel) revela que ainda amarga prejuízos da 
Copa do Mundo, no ano passado. Para a vice-presidente da Abrasel no Estado, Lilian Guedes, a 
expectativa de aumento do faturamento no período dos Jogos é praticamente zero. “Os jogos 
da Copa não tiveram nenhum impacto positivo nos resultados das vendas, muito pelo 
contrário. Tivemos queda. Talvez por conta dos fechamentos, feriados e pontos facultativos as 
pessoas tenham ido para casa e não retornaram aos restaurantes. Então, para a Olimpíada, 
não vai ter nem 15% de aumento. Estamos aguardando o mesmo efeito (negativo) da Copa”, 
disse. 
Guedes também lamentou a postura do Comitê Organizador local em divulgar para a 
população projeções que ela considera pouco realistas. “Eles falam que vão deixar um legado, 
que vai aumentar faturamento, que vai atender turista, mas a gente não viu isso na Copa e não 
estamos contando com isso para a Olimpíada. Esta opinião não é só minha, é dos empresários 
nas áreas de comida a quilo, massa, hambúrguer, sopa e outros”, declarou. 

 
Projeção internacional 

 
O presidente da Federação do Comércio do Amazonas (Fecomércio), José Roberto Tadros, 
afirmou que os Jogos Olímpicos podem impulsionar o turismo na região com uma projeção 
adequada de Manaus. “De qualquer forma é um atrativo a mais. É uma grande oportunidade 
de promover a cidade e transformar num grande polo de atração turística. O turismo é uma 
faca de dois gumes, ou te atrai ou repele de forma definitiva. Turista de fora tem pavor de 
camelô, mendigo e cachorro na rua”, comentou Patros. 
Apesar da crise no País dos setores de serviços, indústria e comércio, o dirigente tem uma 
expectativa positiva. “Trará uma movimentação na cidade e uma certa dose de otimismo em 
relação a situação que vivemos. Nós vemos com bons olhos e otimismo em relação ao 
comércio apesar de saber que não teremos investimentos privados. Mas governo do Estado e 
prefeitura prometeram investir e melhorar a plasticidade da cidade para ajudar a atrair os 
turistas”, revelou Tadros. 
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Pacote de obras deve revitalizar vias do Centro de Manaus, diz Prefeitura 
 
Um pacote de obras, que deve contemplar o Centro Histórico de Manaus, foi 
anunciado pela Prefeitura na tarde desta terça-feira (4). O objetivo é preparar a cidade 
para os Jogos Olímpicos de 2016. Mais de R$ 30 milhões do Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) Cidades Históricas devem ser empregados. As obras 
contemplam restauração de vias, construção da Pinacoteca de Manaus e instalação 
de lâmpadas de LED. Parte dos trabalhos deve iniciar em agosto deste ano. 
 
O anúncio foi feito pelos secretários da Prefeitura em uma reunião com os diretores da 
Federação do Comércio, de Bens, Serviços e Turismo do Estado do Amazonas 
(Fecomercio/AM), na sede administrativa do Serviço Social do Comércio (Sesc), na 
Rua Henrique Martins, no Centro de Manaus. 
 
De acordo com a Prefeitura, algumas obras já vão iniciar no segundo semestre de 
2015, entre elas: a restauração da Avenida Eduardo Ribeiro; o anexo do Paço 
Municipal; requalificação das praças da Matriz, Tenreiro Aranha, Adalberto Vale e Dom 
Pedro 2; a revitalização do entorno do Mercado Adolpho Lisboa; restauração do Hotel 
Cassina, da Câmara e bibliotecas municipais. 
 
“No entorno do Mercado Adopho Lisboa serão mais ou menos 10 ruas que serão 
restauradas com o pavimento e calçadas originais. A praça Tenreiro Aranha terá sua 
revitalização nos próximos dias com uma outra obra que é o restauro do Pavilhão 
Universal”, disse o subsecretário municipal de Obras, Antônio Nelson. 
Além das obras do PAC, Nelson informou que projetos como a revitalização da Orla da  
 
Manaus Moderna – já em andamento – também compõem a revitalização do Centro 
Histórico de Manaus. “Essa reforma, que compreende as ruas entre o Mercado 
Adolpho Lisboa, já está com 80% e conclusão”, completou. 
 
Segundo o diretor-presidente da Fundação Municipal de Cultura, Turismo e Eventos 
(Manauscult), Bernardo Monteiro de Paula, a antiga Câmara Municipal será 
transformada na Pinacoteca de Manaus. A obra está orçada em mais de R$ 3,9 
milhões e, no momento, passa por ajustes de projeto e orçamento.  “Queremos investir 
em cultura, em diversas ações com esse foco. Já temos o projeto e instalação de um 
museu no Paço Municipal e agora esta pinacoteca que vai abrigar obras dos nossos 
artistas. A cultura atrai, além da população, os turistas”, declarou. 
 
Iluminação no Centro Histórico 
De acordo com o secretário chefe da Casa Civil, Márcio Noronha, o Centro Histórico 
de Manaus deve ganhar iluminação em LED até outubro deste ano. Ele informou que 
o projeto e a implantação das obras devem iniciar neste quarto trimestre. 
 
“Esse é a parte da Prefeitura no combate a violência, sabemos que muitos 
comerciantes sofrem com arrombamentos e assaltos pela parte da noite e acreditamos 
que a iluminação em todo o centro vai ajudar a diminuir isso. Acredito que até o 
aniversário da cidade já tenhamos essa iluminação”, disse Noronha. 
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